



CUADRO SINOPTICO ETICA PROFESIONAL

- Nombre de alumna: Claudia Donaji Trujillo Gallegos.
- Materia: Legislación en salud y enfermería
- Nombre del profesor: Jorge Enrique Albores Aguilar.
- Carrera: Lic. En Enfermería.
- Cuatrimestre y grupo: Octavo A.

ETICA PROFESIONAL

En la disciplina de la filosofía se considera como la

Aplicación de la razón a la conducta, exige reflexionar y juzgar individualmente sobre el deber de cada momento y circunstancia concreta.

Se enfoca en la reflexión de lo que se debe hacer porque está bien
En la valoración que sirve para tomar una decisión libre y actuar en sentido del bien universal.

La reflexión ética en un sentido estricto alude al bien como fin de preservar la vida, la integridad y la libertad del ser humano.

El objeto de la ética de forma

- Material — Es el acto humano, el acto realizado consciente y libremente.
- Formal — Es la rectitud moral, de esta manera la ética persigue con el acto el fin bueno.

Principios de la ética

- Beneficencia o no maleficencia — Principio ético de hacer el bien y evitar el daño o lo malo para el sujeto o para la sociedad.
- Autonomía — Principio ético que propugna la libertad individual que cada uno tiene para determinar sus propias acciones, de acuerdo con su elección.
- Justicia — Principio de ser equitativo o justo, o sea, igualdad de trato entre los iguales y trato diferenciado entre los desiguales, de acuerdo con la necesidad individual.
- Fidelidad — Principio de crear confianza entre el profesional y el paciente. La confianza es la base para la confianza espontánea.
- Veracidad — Principio ético de decir siempre la verdad, no mentir y ni engañar a los pacientes.
- Confidencialidad — Principio ético de salvaguardar la información de carácter personal obtenida durante el ejercicio de su función como enfermero y mantener el carácter de secreto profesional de esta información.

Paternalismo clínico y del autoritarismo terapéutico

Los médicos antiguos han defendido que el desvalimiento del enfermo no afecta sólo al cuerpo sino también al alma, a la voluntad y al sentido moral.

Los deseos acuciantes, las sensaciones de placer intensas, las tentaciones irresistibles han sido siempre enemigas de la serenidad y del recto juicio moral.
Las grandes emociones enturbian la conciencia y relajan la voluntad y el control de los impulsos.
La angustia, el miedo, el sufrimiento o la desesperación resultantes de una enfermedad grave son malas consejeras a la hora de realizar juicios de realidad y llegan a incapacitar al sujeto para actuar con lucidez y prudencia.

Alguno de los pensamientos y prácticas de los aspectos sociales, psíquicos y personales de la enfermedad incluyen

- La rebelión del sujeto —
 - Aspecto social — Lucha del proletariado contra las condiciones miserables en que se desarrollaba su vida a raíz de la revolución industrial.
 - Aspecto clínico — Da una rebelión social, unida a la historia del movimiento obrero, que luchará contra la desigualdad asistencial e impulsará la aparición
- La rebelión de los pacientes — Se aprobó la primera Carta de Derechos del Paciente, que supone el reconocimiento oficial del derecho del enfermo a recibir una completa información sobre su situación clínica y a decidir entre las opciones posibles, como adulto autónomo y libre que es.
- El médico: como asesor democrático — La figura del médico se confundía con la del chamán o sacerdote; un personaje privilegiado, respetado, poderoso e impune ante la ley común, ya que él mismo era, en el fondo, la Ley.
- El médico-filosofo — Es el heredero del antiguo médico-sacerdote, no está sometido al derecho ordinario y dispone su propio código ético, plasmado, entre otros textos, en el célebre juramento, que impone la beneficencia.
- La medicina monástica — Se refiere al manejo de la medicina por los monjes, los que conservan los escasos restos de la medicina, con ellos se desarrolló la profesión médica.
- La medicina al servicio de la comunidad — La atención sanitaria es de carácter público, la medicina actual ha acabado casi por completo con la concepción tradicional de la medicina como profesión liberal y con lo que hemos llamado el "rol sacerdotal del médico"
- La relación clínica: de la isla desierta al equipo sanitario — Un enfermo no se relaciona tan solo con su médico, sino también con otros especialistas, personal de enfermería, auxiliares, asistentes sociales, administrativos, etc. Es una relación sanitario-enfermo. Ya que todo el equipo se relaciona con los pacientes.

BIBLIOGRAFIA

Antología de Legislación en salud y enfermería. (2021), Adquirida de Plataforma escolar UDS., (paginas72-80)